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WELCOME 
MESSAGE

Greetings from Khalifa University of Science and Technology - a diverse, stimulating and inviting academic 
community committed to your success.

Khalifa University is the top-ranked institution in the UAE for the sixth year in a row, according to QS World 
University Rankings 2023, while remaining in the fifth position among the ‘Top Five’ in the Arab world, 
according to the Times Higher Education (THE) Arab University Rankings 2022.

Khalifa University’s Petroleum Engineering department is ranked 8th in the world by the 2023 Quacquarelli 
Symonds (QS) World University Rankings by Subject – Engineering and Technology, while the Electrical and 
Electronics Engineering is ranked 99th (among top 100) in the world. Khalifa University additionally remained 
top in the UAE in Computer Science and Information Systems, Chemical Engineering, Civil and Structural 
Engineering, Electrical and Electronics Engineering, as well as Mechanical, Aeronautical and Manufacturing 
Engineering. Under the QS Natural Sciences Subject category, Khalifa University is ranked top in the UAE in 
Chemistry, Environmental Sciences, Materials Science, Mathematics, as well as Physics and Astronomy.

The University is closely aligned with Abu Dhabi’s 2030 vision to expand its knowledge-economy and 
diversify into strategic high technology sectors. Khalifa University is actively involved in establishing 
long-term strategic partnerships with a variety of organizations. The University currently enjoys strong 
relationships with many national and international partners including industry leaders, multinational entities, 
government agencies, universities and other institutions. By partnering with these entities, the University 
seeks to emphasize its commitment to research and development, as well as providing its students and 
faculty the opportunity to obtain solutions to real world challenges. Our professors and staff combined with 
the outstanding programs and dynamic research opportunities make Khalifa University a truly excellent 
educational institution.

We are proud of our committed and high-achieving student body of which the female students comprise 
over 50% of total enrollment. There are active professional societies in every discipline and KU students 
participate in local and international internships. We regularly invite influential individuals and organizations 
for on-campus interactions to enrich our academic and professional experiences. Moreover, KU Alumni have 
the advantage of starting their careers with top companies in the industry.

KU is equally very proud of its unique recreational and athletic facilities. We support a wide range of student 
activities, clubs and sports, and encourage students to become active participants in campus life.

Our door is always open to entertain comments and suggestions on how 
to better serve the Khalifa University community. You are encouraged to explore the full range of our 
academic opportunities where you will find inspiration and support to fulfill your educational and career 
goals.

Welcome to Khalifa University!



TIPS FOR 
PARENTS

Listen
Students will interact daily with their instructors, advisors, counselors, and friends. But, when 
facing situations that are particularly difficult, don’t be surprised if they turn to you for support and 
encouragement. It is important to remember that non-judgment listening is one of the most important 
interventions a parent can make.

Some suggestions on listening to your son/daughter:
•	 Always share your beliefs and values with your child.
•	 Try to understand your son/daughter’s point of view.
•	 They are more likely to listen to you if you listen to them.
•	 Your empathy and understanding will encourage them to confide in you.
•	 Keep the communication lines open at all cost.
•	 Make time regularly to listen exclusively to your son/daughter with no distractions.
•	 Let them know you are always available if they need to talk to you.

Take care to avoid imposed solutions (which are frequently resisted). Instead, Ask them what solutions they 
have considered. You may be surprised to discover that they are much closer to resolving the matter than 
you may have realized.

Stay Informed
Taking an active interest in your son’s/daughter’s life and staying informed about what is happening on 
campus can be a rewarding experience for parents.

For example, knowing that mid-term exams are about to begin or that an important project’s deadline is 
near, can help parents understand why students may be stressed and oversensitive.

Don’t Panic When They Panic
Some students settle very quickly, and occasionally seek reassurance and advice. While others may take 
longer to feel settled and worry about whether life at the university will work out for them. Some might 
experience homesickness, worry about fitting in, making friends, being accepted, taking decisions about 
their career, etc.

Being encouraging and supportive at these times will help them see that their problems may be more 
manageable than they thought.
 

Trust Them
The university life represents the first opportunity for most students to try out newly-gained independence 
and to live many new experiences. Expect your first year student to make a few mistakes. 

But remember that your son/daughter will learn from these mistakes and will be much more skilled and 
confident in dealing with similar situations in the future. Trusting them when they need it most will go a long 
way towards assuring this.
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FALL SEMESTER 2023

AUGUST

SEPTEMBER

NOVEMBER

DECEMBER

1

21

22-24

28

3

13-17

20-24

1

11

21

25

DATE

DATE

DATE

DATE

END OF ADD/DROP FOR UG 

FACULTY REPORTING 

NEW STUDENT ORIENTATION

CLASSES BEGIN - FALL

LAST DAY TO WITHDRAW WITH “W”

ADVISEMENT PERIOD FOR SPRING 2024

EARLY REGISTRATION FOR SPRING 2024

COMMEMORATION DAY

FINAL EXAMS BEGIN

FINAL EXAMS END

WINTER BREAK/FINAL GRADES DUE

EVENT NAME

EVENT NAME

EVENT NAME

EVENT NAME

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

PUBLIC HOLIDAY

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

TYPE

TYPE

TYPE

TYPE

SPRING SEMESTER 2024

JANUARY

8

15

19

DATE

FACULTY REPORTING

CLASSES BEGIN - SPRING

END OF ADD/DROP FOR UG & PG

EVENT NAME

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

TYPE

UNIVERSITY CALENDAR
2023-2024



SUMMER SEMESTER 2024

JUNE

3

5

17

DATE

CLASSES BEGIN - SUMMER

END OF ADD/DROP UG & PG

EID AL ADHA

EVENT NAME

ACADEMIC

ACADEMIC

PUBLIC HOLIDAY

TYPE

APRIL

JULY

MAY

MARCH

1-9

10

15-19

1

15

16

22

3

6

16

20

22

25

DATE

DATE

DATE

DATE

ADVISEMENT PERIOD FOR SUM/FALL 2024

EID EL FITR

EARLY REGISTRATION FOR SUM/FALL 2024

LAST DAY TO WITHDRAW WITH A GRADE OF “W”

LAST DAY OF CLASSES

FINAL EXAMS BEGIN

FINAL GRADE DUE

LAST DAY OF CLASSES

FINAL EXAMS BEGIN

FINAL EXAMS END

FINAL GRADES DUE

LAST DAY TO WITHDRAW WITH “W”

SPRING BREAK BEGINS

EVENT NAME

EVENT NAME

EVENT NAME

EVENT NAME

ACADEMIC

PUBLIC HOLIDAY

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

ACADEMIC

TYPE

TYPE

TYPE

TYPE

NOTE
The above dates are subject to change. In the event of any changes, an official notification will be sent by the 
Office of Academic and Student Services.
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ACADEMIC INFORMATION
Registration
The Registration Office is responsible for the management of the registration process by which 
students enroll in classes. Please refer to the Student Handbook for more info related to course 
enrollment, add/drop deadline and course withdrawal.

Attendance/Absenteeism Rules and Regulations (UG)
The university’s attendance policy is strictly observed. Faculty members
are required to maintain accurate and up-to-date records of student attendance. A student is 
withdrawn from the course if he/she reaches the absences limit of more than 20%.

Please refer to the Student Handbook for more info related to attendance/ absenteeism 
procedures.

ABOUT KHALIFA 
UNIVERSITY



STUDENT SERVICES 
Counseling Services
The counseling services role is positioned to provide support and intervention services to assist 
the personal growth and development of Khalifa University students.

These services are rendered through a trustworthy, confidential, and private atmosphere, where 
students can talk about any academic issues, personal difficulties, social problems, and career-
related concerns.

All students are encouraged to meet the counselors across the campuses.

Student Success Management System
Navigate is an online Student Success Management System that connects students to faculty, 
staff, and campus resources using both the free Navigate student app, and the official Navigate 
website.  

Incorporating Navigate into Khalifa University’s support services is an innovative effort that 
supports students holistically by presenting a 360-degree view of the student experience, in 
addition to providing precision interventions to support graduation timelines. Through this 
interactive tool, students can schedule appointments with faculty, advisors, and student support 
staff; view and respond to progress reports, notes, and alerts; and access links to important 
university resources.  

Special Needs Services
The Special nNeeds Sservices provided include information on accessibility, identification of 
accommodations, the filing of medical reports, and liaison with faculty and staff in establishing 
accommodations (i.e., equipment, tests, note-taking, etc.), and the provision of auxiliary aids when 
required.

Career Services
Students will be guided to plan for their future career, explore career options, and ultimately 
secure a job. This service is delivered by professional staff, dedicated to support and guide 
students through the career planning path and achieve the set goals.

Internship
Undergraduate students at the University must complete an internship as one credited course 
by the end of their third year and during the summer term. An internship entails placement 
of a minimum of eight consecutive weeks in the industry, at the national or international level. 
Moreover, a completed internship is a graduation requirement.

Postgraduate students are also encouraged to pursue internship opportunities throughout their 
period of study.

PARENT GUIDELINES 2023-2024



PARENT GUIDELINES 2023-2024

Student Life
Student Services are committed to enriching the University campus life by offering students a 
chance to take initiatives and assume leadership roles through student clubs, associations and the 
Student Council. Students are closely involved in organizing extracurricular activities and major 
and minor events. 



SUPPORT AND SERVICES 
Laboratory and Workshop Safety
In an engineering university, students are expected to manipulateoperate/handle instruments, 
equipment, and materials that are potentially hazardous. Students will not be allowed to 
participate in the lab or workshop activities unless they have demonstrated a clear understanding 
of the safety procedures involved. Please refer to the Student Handbook for more info related to 
Lab EHS procedures.

Health Services
Khalifa University employs a male and female nurse to provide first aid services and emergency 
care at its Main Campus. At the Sas Al Nakhl Campus, a clinic is onsite to provide primary 
healthcare to the residence students. The nurse also gives advice on healthy lifestyle and other 
related health issues.

In cases of an accident or emergency, a nurse is on call to attend to the patient. Except in life 
threatening situations, the patient will not be moved, until an authorized person arrives and 
assesses the injury. Guardians will be notified as quickly as possible and instructions on the 
student’s Medical Record Form adhered to where possible.

Emergency Services
Emergency services are also provided by the campus Security Department, which operates 
twenty-four hours daily 24/7. These services can be requested by calling or contacting the 
Security Department.

Student Residences
The University offers two types of residence quarters for its students: (a) male-only; (b) female-
only. All housing facilities are managed by on-site staff and security team. Please refer to the 
Undergraduate Residence Guidebooks for more info related to the residences.

Transportation Services
Student transportation services aims to support and facilitate students’ transportation during their 
educational journey at Khalifa University. Weekly buses (to and from their home emirates) and 
shuttle buses between the two campuses are part of this service.

The weekly transportation fees are set according to the university payment guidelines. For further 
info contact the Student Services Office.

Sport Facilities 
Sport and gym facilities are available at the two campuses of the university. All sports and fitness 
facilities are gender- specific and are provided for the use of Khalifa University students with a 
valid student card.    

PARENT GUIDELINES 2023-2024
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Food Outlets and Retails 
Khalifa University campuses have a broad range of food and drink outlets operated by external 
providers. The university aims to ensure a range of good quality food and drink that offers 
convenience, choice, value for money, and an environment that meets the demographic, lifestyle, 
and cultural diversity of the university.



STUDENT CODE OF CONDUCT
All students in the university community are expected to adhere to the following Code of Conduct, 
“Whether engaging in university activities or engaging in their lives outside the university, students 
at Khalifa University of Science and Technology are expected to show respect for order, morality, 
personal honor, and the rights of others as is demanded of good citizens. This includes conforming 
to applicable laws and respect at all times for the cultural norms and expectations of the society we 
live in. Failure to do this will be sufficient cause for removal from the University.”

Students are expected to adhere to both academic and non-academic regulations and also governs 
the standard of behavior by which they live in other facets of their lives as well.

CO-ED CONDUCT
Khalifa University is a co-educational and multi-cultural university. It is required that every student 
respects the norms of UAE society and he/she should not behave in a way that may offend cultural 
sensitivities.

The students must accordingly adhere to the following set of rules:
•	 All students are expected to be treated with respect and consideration. They have the right to 

pursue their studies and extracurricular activities without unwarranted intrusion. Certain areas 
and rooms on campus are designated for females only. Unauthorized persons are not permitted 
in these areas. Some other common facilities are open to female students at allocated times. 
Separate prayer rooms and wudhu facilities are provided for males and females.

•	 Many University courses use problem-based learning, which requires small group study and 
problem solving. In these exercises, no student shall be required to participate in a mixed group 
comprised of males and females. Students can exercise their own judgment as to whether or 
not to participate in such mixed groupings.

Please refer to the Student Handbook for more info related to Co-Ed Conduct.

MISCONDUCT BEHAVIORS
The following behaviors are considered misconduct on campus and the violation may result in disciplinary 
action or dismissal from the university:
•	 Using university email for social purposes
•	 Taking photos or videos of others without their permission
•	 Inappropriate display of affection and physical contact

Khalifa University will evaluate any possible incidence of behavioral misconduct that is brought to our 
attention and will recommend further action when an infraction is apparent.

Please refer to the Student Handbook for more info related to misconduct behaviors.

STUDENT 
REGULATIONS
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DRESS CODE  

Every student respects the norms of UAE society and he/she should not dress in a way that may offend 
cultural sensitivities.

Male Students
•	 UAE National male students must wear the national dress, which consists of the ankle length white 

Kandura and the white or red Ghutra head cover.
•	 Expatriate male students must wear a shirt and long trousers. Shorts and sleeveless shirts are not 

allowed.

Female Students
•	 UAE National female students must wear the national dress, which consists of the long loose black 

Abaya and the Sheila head scarf.
•	 Expatriate female students must dress conservatively, wearing long-sleeved shirts/ blouses with long 

and loose-fitting skirts/slacks, or a long-sleeve, loose-fitting long dress.

Please refer to the Student Handbook for more info related to dress code.



All students are obliged to abide by the following rules of general conduct, which includes responsibility to:
•	 Keep their ID card with them at all times and present it on demand to university personnel.
•	 Adhere to the health and safety precautionary measures at all times. 
•	 Refrain from using, circulating, or displaying pamphlets, leaflets, or posters within Khalifa University 

premises without prior approval.
•	 Do not smoke in any Khalifa University properties and buildings.
•	 Assume responsibility for all resources such as apparatus, equipment, computer, books and other 

provided materials.
•	 Park only in the designated areas. Students are not allowed to use the parking area designated for faculty 

and staff.
•	 Be fully responsible for personal property. Khalifa University shall bear no responsibility for any lost or 

missing items.
•	 No lecturer is required to accept misbehavior by any individual or group of students inside/outside the 

classroom, labs or any other campus facilities.

STUDENT RESPONSIBILITIES

PARENT GUIDELINES 2023-2024



الدليل الإرشادي للآباء 2023-2024

يجب على جميع الطلبة التقيد بقوانين السلوك العامة التالية، والتي تتضمن تحمّل مسؤوليتهم في :

حمل بطاقة الهوية معهم بصورة دائمة وإظهارها لموظفي الجامعة عند الطلب. 
الالتزام بإجراءات الصحة والسلامة الاحترازية في جميع الأوقات .

الامتناع عن استخدام الكتيبات والمنشورات والملصقات أو تداولها أو عرضها ضمن أبنية جامعة خليفة دون تصريح مسبق.
عدم التدخين داخل الحرم الجامعي أوفي أي من أبنية جامعة خليفة.

 تحمل مسؤولية جميع مقتنيات وممتلكات جامعة خليفة كأجهزة الهاتف والمعدات وأجهزة الكمبيوتر والكتب وغيرها من المواد 
المقدمة.

ركن السيارات في المواقف المخصصة لهم فقط. لا يسمح للطلبة استخدام مواقف السيارات المخصصة للمدرسين والموظفين.
تحمل مسؤولية الممتلكات الشخصية بصورة كاملة، بحيث تتحمل جامعة خليفة مسؤولية فقدان أيّ غرض شخصيّ.

 لا يطلب من أي أستاذ تقبل سوء سلوك من أيّ طالب أو مجموعة طلبة ضمن قاعات الدراسة أو خارجها أوفي المختبرات أو أيّ من 
المرافق الأخرى.

•	

•	

•	

•	

•	

•	

•	

•	

مسؤوليات الطالب



الدليل الإرشادي للآباء 2023-2024

قواعد اللباس

ينبغي على جميع الطلبة أن يحترموا أعراف المجتمع الإماراتي ويجب ألا يشكّل لباس أيّ طالب/ة إساءة للحساسيات الثقافية.

	  	  يجب أن يرتدي الطلبة الذكور من المواطنين الإماراتيين اللباس الوطني الذي يتألف من الكندورة الأبيض الطويل
والذي يصل إلى الكاحل والغترة البيضاء أو الحمراء.

 	  	  يجب أن ترتدي الطالبات من المواطنات الإماراتيات اللباس الوطني المؤلف من عباية سوداء طويلة وفضفاضة
وغطاء الرأس الشيلة.

•	  يجب أن يرتدي الطلبة الذكور من غير المواطنين قميصاً وبنطالًا طويلًا. مع العلم أن السراويل القصيرة والقمصان بدون
أكمام ممنوعة.

لمزيد من المعلومات المتعلقة بقانون اللباس، الرجاء قراءة الدليل الإرشادي للطلبة.

 يجب أن ترتدي الطالبات من غير المواطنات لباساً محتشماً، يتألف من قمصان ذات أكمام طويلة مع تنانير/سراويل طويلة
وفضفاضة، أو فستاناً طويلًا وفضفاضاً وطويل الأكمام.

الطلبة الذكور

الطالبات الإناث

•	

•	

•	

•	



الدليل الإرشادي للآباء 2023-2024

 قوانين
للطلبة

قانون سلوك الطالب
 يتوقع من جميع طلبة الجامعة الالتزام بقواعد السلوك سواء كان طلبة جامعة خليفة للعلوم والتكنولوجيا يشاركون في نشاطات
 الجامعة أم في حياتهم خارجها، فمن المتوقع منهم إظهار الاحترام للنظام والأخلاق والشرف الشخصي وحقوق الآخرين كما هو

 متوقع من أي مواطن صالح. وهذا يشمل التقيد بالقوانين المطبقة والاحترام الدائم للأعراف والتقاليد الثقافية للمجتمع الذي
نعيش فيه. وسيكون عدم تطبيق ذلك سبباً كافياً للفصل من الجامعة.

 كما أنه يتوقع من الطلبة التقيد بالقوانين الأكاديمية وغير الأكاديمية على حدّ سواء بالإضافة إلى الالتزام بمعايير السلوكيات التي
يعيشون وفقها في كافة جوانب حياتهم.

السلوك المختلط
 تعدّ جامعة خليفة جامعة متعددة الثقافات. ويتوجب على كلّ طالب احترام قوانين المجتمع الإماراتي وعدم التصرف بطريقة قد

تحمل إساءة للثقافات الأخرى.

وبناء على ذلك يجب على الطلبة التقيد بمجموعة القواعد التالية :

للمزيد من المعلومات المتعلقة بالسلوك المختلط، الرجاء قراءة الدليل الإرشادي للطلبة .

 ينبغي التعامل مع جميع الطلبة على أساس من الاحترام والتقدير، حيث يتمتع جميعهم بحق متابعة دراساتهم ونشاطاتهم
 الخارجية دون أيّ تدخل غير مبرر. توفر الجامعة  مناطق وغرف مخصصة للإناث فقط ويمنع دخول الأشخاص غير المخولين

 إليها، فيما تفتح المرافق المشتركة الأخرى للإناث  في أوقات محددة. وهناك غرف منفصلة للوضوء
والصلاة لكلّ من الذكور والإناث.

 تستعين أقسام عديدة من الجامعة بالتعليم القائم على حلّ المسائل، الذي يتطلب الدراسة وحلّ المسائل ضمن 
 .مجموعات صغيرة. في هذه التمرينات تمنع مطالبة أيّ طالب/ة بالمشاركة في مجموعة مختلطة تشمل الذكور والإناث

يمكن للطلبة اتخاذ القرار بأنفسهم بشأن المشاركة في هذه المجموعات المختلطة من عدمه.

•	

•	

التصرفات غير اللائقة
  تعتبر التصرفات التالية تصرفات غير لائقة داخل الحرم الجامعي، وقد تؤدي إلى عواقب تتفاوت من العقوبات التأديبية إلى الفصل

 من الجامعة :

	 استخدام بريد الجامعة الالكتروني لأغراض التواصل خارج نطاق الدراسة

	 التقاط صور أو تسجيل مقاطع فيديو للآخرين دون موافقتهم

	   إظهار العواطف بصورة غير لائقة أو التلامس الجسدي

•	

•	

•	

 وبناء عليه وفي حال وقوع أي اساءة للسلوك، ستقيّم جامعة خليفة أي حادثة سوء سلوك محتملة يتم تبليغنا عنها وستوصي باتخاذ
مزيد من الإجراءات عند وجود مخالفة واضحة.

لمزيد من المعلومات المتعلقة بسوء السلوك، الرجاء قراءة الدليل الإرشادي للطلبة.



الدليل الإرشادي للآباء 2023-2024

 المطاعم ومنافذ البيع في الجامعة
 يوجد في جامعة خليفة مجموعة كبيرة من منافذ بيع الأطعمة والأشربة والتي تدار من قبل مزودي خدمات خارجيين. وتهدف

 الجامعة إلى ضمان جودة الطعام والشراب وسهولة الحصول عليه وتوفير العديد من الخيارات أمام الجميع وبأسعار مناسبة وبشكل
يلبي رغباتهم مع مراعاة التنوع الثقافي والديموغرافي في الجامعة، إضافة لتنوع المعتقدات وأسلوب الحياة.



السلامة في المختبرات وورش العمل
 من المتوقع أن يتعامل الطلبة في جامعة تدرّس مختلف علوم الهندسة، مع الأدوات والمعدّات والمواد الخطرة. وللحفاظ على 
 سلامتهم، لا تسمح الجامعة للطلبة أن يشاركوا في نشاطات مختبر أو ورشة عمل حتى تتأكد من فهمهم التام لإجراءات وتدابير

   السلامة في حال وقوع إحدى الحوادث أو الطوارئ. للمزيد من المعلومات حول إجراءات وتدابير السلامة في المختبرات، يرجى قراءة
الدليل الإرشادي للطلبة.

 خدمات الرعاية الصحية
 يضم طاقم الموظفين في جامعة خليفة ممرضاً وممرضة مكلفين بتوفير خدمات الإسعافات الأولية في الحرم الجامعي. ففي حرم
 الجامعة في ساس النخل، تتوفر عيادة طبية في الموقع لتقديم الرعاية الصحية الأساسية للطلبة، كما تقدم الممرضة أيضاً المشورة

فيما يتعلق بنمط الحياة الصحيّ وما إليه من المسائل الطبية العامة.

 وفي حال وقوع حادث أو طارئ، ستأتي الممرضة –بشكل فوريّ- لتقديم العناية اللازمة للمصاب أو المريض. وفيما عدا الحالات 
 الخطرة جداً، لا يتم نقل المريض أو المصاب للمستشفيات الأخرى، حتى يصل شخص مؤهل ومعتمد يقيّم حجم ومدى الإصابة

 ويتخذ القرار بشأن ذلك. وفي حال وقوع ذلك، سيتم إبلاغ ولي أمر الطالب أو الطالبة بأسرع وقت ممكن، فيما تتم مراجعة ملف
الطالب أو الطالبة الطبيّ قبل اتخاذ أي علاجات أو إجراءات طبية.

خدمات الطوارئ الطبية
 يقوم قسم الأمن بالحرم الجامعي كذلك بتوفير بتقديم خدمات الطوارئ، حيث يعمل على مدار الساعة وفي جميع الأيام. ويمكن 

طلب هذه الخدمات عن طريق التقرب من قسم الأمن أو الاتصال به.

السكن الطلابي
 توفر الجامعة للطلبة نوعين من الإقامة في مجمعاتها السكنية، وهي كما يلي: )أ( إقامة للذكور فقط؛ )ب( إقامة للإناث فقط. يذكر

 أن جميع مرافق السكن الطلابي تدار من قبل طاقم من الموظفين وفريق أمني يؤدي مهامه في عين المكان. للمزيد من
المعلومات حول الإقامة والسكن، يرجى قراءة دليل الإقامة للطلبة البكالوريوس.

 خدمات النقل
تهدف خدمات النقل والمواصلات ا إلى دعم وتسهيل نقل الطلاب خلال مسيرتهم التعليمية في جامعة خليفة.

  وتشمل هذه الخدمات رحلات أسبوعية )من وإلى مساكن الطلبة( وتعدّ حافلات النقل بين المرافق الجامعية لجامعة خليفة جزءاً من
هذه الخدمات.

 يذكر أن رسوم النقل الأسبوعية محسوبة وفق سياسة المدفوعات التي تتبعها الجامعة. للمزيد من المعلومات يرجى التواصل
بمكتب خدمات الطلبة.

المرافق الرياضية
 تتوفر الصالات الرياضية ومرافق اللياقة البدنية في كل حرم في جامعة خليفة وهي مخصصة لطلبة الجامعة الإناث والذكور كل على

حدة، حيث يمكن الاستفادة من هذه المرافق من خلال إبراز بطاقة الهوية الجامعية  سارية المفعول.

الخدمات والدعم
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حياة الطلبة
 يلتزم مكتب خدمات الطلبة بإثراء الحياة الجامعية من خلال منح الطلبة فرصة المشاركة في المبادرات التي من شأنها أن تعزز روح

 القيادة لديهم، وذلك من خلال الأندية الطلابية والجمعيات ومجلس الطلبة، كما يتيح لهم إمكانية تنظيم الأنشطة اللامنهجية
والفعاليات الكبرى.
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الخدمات الاستشارية

يتمثل دور الخدمات الاستشارية في توفير الدعم لطلبة جامعة خليفة ومساندتهم من أجل تطوير قدراتهم.

 ويتم تقديم هذه الخدمات في بيئة تتمتع بالخصوصية وتتميز بالثقة والمصداقية، حيث تمكن الطلبة من التحدث بأريحية عن أي

مشكلة يواجهونها سواء أكانت أكاديمية أو شخصية، بما في ذلك المشاكل الاجتماعية والمخاوف المتعلقة بالمهنة.

وفضلًا عن ذلك، تشجع الجامعة الطلبة على التواصل مع المستشارين عبر كافة مرافقها وأقسامها.

 نظام إدارة نجاح الطلبة

 يعتبر “نافيغيت” نظامًا إلكترونيًا لإدارة نجاح الطلبة يربط بين الطلبة من جهة والهيئتين الأكاديمية والإدارية ومصارد الجامعة من

”جهة أخرى، وذلك من خلال التطبيق الخاص بالطلبة “نافيغيت” والموقع الإلكتروني الرسمي لـ “نافيغيت.

 ويعد دمج نظام “نافيغيت” بخدمات الدعم في جامعة خليفة إنجازًا متقدمًا يساهم في دعم الطلبة بشكل كامل عن طريق

 تقديم وجهات نظر 360 درجة أكاديمية تعكس خبرات الطلبة، إضافة لتوفير مجموعة من المبادرات الفعالة التي تعزز دور الطلبة

 الخريجين في وضع خططهم الزمنية. ومن خلال هذه الأداة التفاعلية، يمكن للطلبة جدولة مواعيدهم مع أعضاء الهيئة الأكاديمية

 والمستشارين الأكاديميين وجميع المعنيين بدعم الطلبة، كما تتيح لهم مراجعة التقارير والتجاوب معها وأخذ الملاحظات والوصول

إلى مصادر الجامعة الهامة.

 

خدمات أصحاب الهمم 

 توفر هذه الخدمات معلومات شاملة عن طرق الاستفادة من المرافق الصحية وتوفير وسائل الراحة لهم وملء التقارير الطبية،

 والتواصل مع الهيئة الأكاديمية وطاقم الموظفين في الجامعة لإعداد بيئة تعليمية مناسبة لهم )من المعدات والاختبارات وكيفية

كتابة الملاحظات والدروس على سبيل المثال(، بما في ذلك توفير المساعدات الإضافية كلما اقتضت الحاجة.

الخدمات المهنية

 تقوم جامعة خليفة بتوجيه الطلبة وإرشادهم في وضع خططهم المستقبلية، واستكشاف خياراتهم المهنية حتى تأمين وظيفة 

 مناسبة لهم في نهاية المطاف. ويقدم هذه الخدمات طاقم احترافيّ من المستشارين، مكرّس كلياً لتوفير ما يلزم من التوجيه

والإرشاد بدءاً من التخطيط الوظيفي إلى تحقيق الأهداف المرجوة.

الفترات التدريبية

 يشترط على طلبة البكالوريوس في جامعة خليفة أن ينهوا فترة تدريبية واحدة على الأقل حيث تُحسب كمساقٍ معتمد أثناء 

 الموسم الأكاديمي الصيفي وقبل نهاية العام الثالث لهم في الجامعة. وتتضمن الفترة التدريبية قضاء ما لا يقل عن ثمانية أسابيع

 على التوالي في أحد الشركات العاملة في القطاع الذي تخصصوا فيه، سواءً أكانت الشركة محلية أو دولية. وفي هذا السياق، يعد

إنهاء فترة تدريبية واحدة على الأقل شرطاً لازماً للتخرج.

كما تشجع الجامعة أيضاً طلبة الدراسات العليا على استغلال الفترات التدريبية المتاحة لهم أثناء فترة دراستهم.

الخدمات الطلابية

الدليل الإرشادي للآباء 2023-2024



 نبذة عن
جامعة خليفة

معلومات أكاديمية
التسجيل

 يعد مكتب التسجيل الجهة المسؤولة عن إدارة عملية التسجيل التي من خلالها يتمكن الطلبة من الالتحاق بالتخصصات. للمزيد من 
المعلومات حول عملية التسجيل ومواعيد السحب والإضافة، يرجى قراءة الدليل الإرشادي للطلبة.

قواعد وقوانين الحضور والغياب )لطلبة البكالوريوس)
   تعير جامعة خليفة مسألة الحضور والغياب أهمية كبيرة، وهذا يتطلب من أعضاء الهيئة الأكاديمية الاحتفاظ بسجلات دقيقة ومحدثة
   		   لحضور وغياب الطلبة، حيث يعتبر الطلبة منسحبين من المادة في حال وصلت نسبة غيابهم أكثر من %20.  

للمزيد من المعلومات حول إجراءات وتدابير الحضور والغياب، يرجى قراءة الدليل الإرشادي للطلبة.
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ملاحظة:
 قد تتغيرالتواريخ السابق ذكرها، وفي حال تم ذلك سيتم  الإعلان عن التواريخ الجديدة بشكل رسمي من قبل مكتب الخدمات
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مارس

أكاديمي
أكاديمي

النوع

(W) آخر يوم للانسحاب من المواد بعلامة
بداية عطلة الفصل الأكاديمي الثاني

الموضوع

22
25

التاريخ

أبريل

أكاديمي
عطلة رسمية

كاديمي

النوع

فترة الإرشاد للفصل الصيفي وللفصل الاكاديمي الأول 2024
عطلة عيد الفطر المبارك

التسجيل المبكر للفصل الصيفي وللفصل الاكاديمي الأول 2024

الموضوع

9-1
10

19-15

التاريخ

مايو

يوليو

أكاديمي
أكاديمي
أكاديمي
كاديمي

أكاديمي
أكاديمي
أكاديمي
كاديمي

النوع

النوع

آخر يوم دراسي
بداية الامتحانات النهائية

انتهاء فترة الامتحانات النهائية
تسليم النتائج النهائية

 (W) آخر يوم للانسحاب من المواد بعلامة
آخر يوم دراسي

بداية الامتحانات النهائية
تسليم النتائج النهائية

الموضوع

الموضوع

3
6

16
20

3
17
18
24

التاريخ

التاريخ

يونيو

أكاديمي
أكاديمي

عطلة رسمية

النوع

بداية الدراسة
آخر موعد لسحب وإضافة المواد لطلبة البكالوريوس والدراسات العليا

عيد الأضحى المبارك

الموضوع

3
5

17

التاريخ

الفصل الصيفي 2024

الدليل الإرشادي للآباء 2023-2024



الفصل الأكاديمي الأول 2023

أغسطس

يناير

نوفمبر

ديسمبر

سبتمبر

أكاديمي
أكاديمي
أكاديمي

أكاديمي
أكاديمي
أكاديمي

أكاديمي
أكاديمي
أكاديمي

عطلة رسمية
أكاديمي
أكاديمي
كاديمي

أكاديمي

النوع

النوع

النوع

النوع

النوع

بدء دوام أعضاء الهيئة الأكاديمية
فترة الإرشاد الأكاديمي للطلبة الجدد

بداية الفصل الأكاديمي الأول

بدء دوام أعضاء الهيئة الأكاديمية
بدء الدراسة للفصل الأكاديمي الثاني

آخر موعد لسحب وإضافة المواد لطلبة البكالوريوس والدراسات العليا

 (W) آخر موعد لسحب المساقات ذات علامة 
فترة الإرشاد للفصل الأكاديمي الثاني 2024

تسجيل المبكرللفصل الأكاديمي الثاني 2024

يوم الشهيد
بداية الامتحانات النهائية

انتهاء فترة الامتحانات النهائية
بداية عطلة الفصل الأكاديمي/ تسليم النتائج النهائية

آخر موعد للسحب والإضافة لطلبة البكالوريوس

الموضوع

الموضوع

الموضوع

الموضوع

الموضوع

21
24-22

28

8
15
19

3
17-13
24-20

1
11
21
25

1

التاريخ

التاريخ

التاريخ

التاريخ

التاريخ

التقويم الجامعي
2024-2023

الفصل الأكاديمي الثاني 2024

الدليل الإرشادي للآباء 2023-2024



 نصائح  للآباء
الإصغاء

 توفر جامعة خليفة بيئة ممتازة تتيح للطلبة التفاعل بشكل يومي مع أساتذتهم ومعلميهم ومدربيهم ومستشاريهم وأصدقائهم 
 وزملائهم. لكن ذلك قد لا يكون كافياً عندما يمرّ الطلبة بظروف صعبة أو عندما يعانون من القلق والتوتر، لذلك لا تستغرب إن

 لجأوا إليك كأب أو لجأوا إليك كأم ليطلبوا الدعم والتشجيع. وعندما يلجؤون إليكَ أو إليكِ، لا تنسَ أن مهارة الاستماع والإصغاء دون
إلقاء الأحكام المسبقة تعتبر أفضل ما يمكن أن تقدمه لأبنائكم الطلبة بصفتك أباً أو بصفتكِ أماً.

وإليكم بعض الاقتراحات لتحسين الإصغاء والاستماع لأبنائكم :

شاركوا أبناءكم مبادئك ومعتقداتك وقيمك على الدوام. 

حاولوا أن تتفهموا وجهة نظرهم.   

تذكروا أنه كلما استمعتم إليهم وأصغيتم لهم استمعوا لكم وأصغوا إليكم. 

أظهروا تعاطفكم وفهمكم لما يخبرونكم به فهذا يحفز الثقة بينكم. 

لا تقطعوا أبداً قنوات التواصل والحوار معهم تحت أي ظرف. 

خصصوا وقتاً معيناً تجتمعون فيه مع أبنائكم لتستمتعوا إليهم وتصغون لهم دون وجود أي ملهيات أو مشتتات. 

احرصوا على أن يعلموا بأنكم متاحون دائماً في حال احتاجوا للحديث معكم. 

..

..

..

..

..

..

..

 تجنبوا تطبيق الحلول الإجبارية )بحيث تفرض عليهم تنفيذها دون رغبتهم( لأنهم غالباً ما سيرفضونها. بدلً من ذلك، اسألوهم عن 
الحلول التي يفكرون بها، فقد تكتشفون أنهم قريبون جداً من الحل أكثر مما تصورتم.

ابق على اطلاع
 إن الاهتمام المستمر بحياة أبنائكم والاطلاع الدائم على ما يحدث في الجامعة التي يدرسون بها، من شأنه منحك تجربة أبوية

ممتازة في علاقتك معهم.

 على سبيل المثال، عندما تكون على علم بأن امتحانات منتصف الفصل الدراسي على وشك البدء، أو أن الموعد النهائي لأحد
المشاريع الأكاديمية قد  اقترب، لن تتفاجئ بتصرفات أبنائك عندما يتسمون بالتوتر والتأثر السريع.

الدعم المعنوي
 يتفاوت الطلبة في سرعة تقبلهم للحياة الجامعية الجديدة فبعض الطلبة يتأقلم بسرعة في حياته الجامعية ولا يحتاجون إلا لبعض

 الدعم والإرشاد بين الحين والآخر. في حين أن البعض الآخر من الطلبة يستغرقون وقتاً أطول للشعور بالاستقرار والثقة في الحياة
 الجامعية، لذلك ليس من المستغرب أن يشعر بعضهم بالحنين للمنزل أو يبدون قلقهم من عدم تأقلمهم مع البيئة الجديدة وتكوين

الصداقات وأن يشعروا بالراحة والطمأنينة بين زملائهم وأساتذتهم، أو التفكير في قراراتهم المهنية وما إلى ذلك.

 إن توفيرك للدعم والتشجيع في هذه الحال سيساهم في تعزيز دور الطلبة في التوصل للمشكلة وبالتالي يجعلهم أكثر قدرة على
حلها وتجاوزها.

ثق بهم
 تعتبر الحياة الجامعية، بالنسبة لمعظم الطلبة الفرصة الأولى لهم لاختبار الحياة المستقلة وعيش العديد من التجارب الجديدة. لذلك 

توقع من ابنك أو ابنتك في سنتها الجامعية الأولى أن ترتكب بعض الأخطاء التي يتعذر إصلاحها.

 لكن تذكر أن ابنتك أو ابنك سيتعلمون من أخطائهم حيث سيصبحون أكثر خبرة ومهارة في التعامل مع المواقف المشابهة التي
تواجههم مستقبلًا، لذلك امنح الثقة لأبنائك لأن ذلك سيكون سبباً كافياً ليجعلهم أكثر قوة.
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مقدمة ترحيبية
أهلًا وسهلًا بكم!

ترحب جامعة خليفة للعلوم والتكنولوجيا بكم وهي جامعة رائدة توفر بيئة أكاديمية متميزة تمهد الطريق للطلبة إلى النجاح.
 تعدّ جامعة خليفة المؤسسة الأكاديمية الأعلى تصنيفًا في دولة الإمارات للسنة السادسة على التوالي وفقًا لتصنيف مؤسسة 

 )كيو إس( للجامعات العالمية 2023، في حين تحافظ الجامعة على المرتبة الخامسة ضمن أفضل خمس جامعات عربية في تصنيفات
مؤسسة التايمز للتعليم العالي للجامعات العربية 2022.

 يحتل قسم الهندسة البترولية في جامعة خليفة المركز الثامن على مستوى العالم في تصنيفات مؤسسة )كيو إس( للجامعات
 العالمية 2023 حسب الموضوع في فئة الهندسة والتكنولوجيا، ويحتل قسم هندسة الكهرباء والإلكترونيات المرتبة عالميًا. إضافة

 لذلك، تحافظ جامعة خليفة على مركزها الأول على مستوى الدولة في علوم الكمبيوتر وأنظمة المعلومات والهندسة الكيميائية
 والهندسة المدنية والهيكلية وهندسة الكهرباء والإلكترونيات والهندسة الميكانيكية وهندسة الطيران والتصنيع. وفي تصنيفات

 مؤسسة )كيو إس( حسب الموضوع وتحديدًا في فئة العلوم الطبيعية، تحتل جامعة خليفة المركز الأول محليًا في مجالات الكيمياء
والعلوم البيئية وعلم المواد والرياضيات والفيزياء وعلم الفلك.

 تتماشى رؤية جامعة خليفة بشكل وثيق مع رؤية أبوظبي 2030 الرامية إلى تعزيز اقتصاد المعرفة والتنوع في القطاعات التكنولوجية
 الاستراتيجية، حيث تحرص الجامعة على عقد التعاونات الاستراتيجية طويلة الأمد مع العديد من المؤسسات. وتحظى جامعة خليفة

 في الوقت الحالي بعلاقات وطيدة مع مختلف الشركاء المحليين والدوليين بما في ذلك رواد القطاع الصناعي والمؤسسات
 متعددة الجنسيات ومؤسسات القطاع الحكومي والجامعات وغيرها من المؤسسات. تهدف الجامعة من خلال هذه الشراكات إلى

 التأكيد على التزامها المتمركز حول قطاع البحث والتطوير ومنح طلبتها وأعضاء الهيئة الأكاديمية الفرص لإيجاد الحلول لمختلف
 التحديات العالمية القائمة. تضم جامعة خليفة نخبة من الأساتذة والطلبة الذين يعملون في إطار منظومة من البرامج الأكاديمية

عالية الجودة المتمثلة بالدراسات والبحوث الفعالة، الأمر الذي يجعل جامعة خليفة مؤسسة أكاديمية مرموقة.

 نحن في جامعة خليفة نتشرف ونفخر بطلبتنا الذين يتمتعون بمستوى عال من الالتزام ونفخرُ بتحقيقنا التنوع حيث تشكل الطالبات
 ما تزيد نسبته على خمسين في المائة من إجمالي الطلبة الملتحقين بجامعتنا. كما تضم جامعتنا جمعيات مهنية فعالة في كل

 تخصص من التخصصات، ويشارك طلبتنا في الفترات التدريبية في الشركات الدولية والمحلية على حد سواء. ونقوم بشكل منتظم
 بدعوة الشخصيات المؤثرة والمؤسسات البارزة لإقامة الفعاليات التي تساهم في إثراء خبراتنا الأكاديمية والمهنية، كما يتمتع

الخريجون في جامعة خليفة بفرصة متميزة لبدء مسيرتهم المهنية لدى أفضل الشركات العاملة في قطاع تخصصهم.

 من ناحية أخرى، لا تقتصر نشاطات جامعة خليفة على البحث والتطوير فحسب، بل تضم أيضًا مرافق متميزة للترفيه والرياضة، حيث 
توفر الجامعة لطلبتها مجموعة واسعة من الأنشطة والرياضات التي تشجّعهم على التفاعل والمشاركة في الحياة الجامعية.

 ولأن التطوّر والتحديث سمتان أساسيتان في منظومتنا المؤسسية، فإننا نرحب على الدوام بأي تعليق أو رأي أو اقتراح فيما يخص
 خدماتنا وسير عملنا في جامعة خليفة لخدمتكم بشكل أفضل. والآن يشرفنا دعوتكم إلى استكشاف باقتنا الكاملة من الفرص

التعليمية التي نقدمها، والتي ستوفر لك جميع ما تحتاجه من الدعم لتحقيق أهدافك التعليمية والمهنية.

مرحباً بكم في جامعة خليفة !
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